

Nombre del Programa/Proyecto:	Intercambio de experiencias y fortalecimiento de capacidades para la gestión sostenible y generación de información clave del sector forestal y de fauna silvestre.
País:	Perú, Costa Rica y Alemania.
Tema/ sector/ workstream:	Biodiversidad y recuperación verde

Costa Rica y Alemania intercambian experiencias con el Perú con miras hacia mejorar la gestión del recurso forestal



Foto: Bosque Tropical. Archivo GIZ / Sofia Araya-Nunez.

Perú ahora cuenta con nuevas capacidades en la gestión de bosques y la fauna silvestre gracias al intercambio de experiencias por parte de profesionales del Ministerio de Ambiente y Energía de Costa Rica, el Fondo Nacional de Financiamiento Forestal (FONAFIFO) y el Banco Central de Costa Rica (BCCR). Estas instituciones brindaron asistencia técnica para la ejecución de este proyecto de cooperación triangular en el período 2018 - 2021.

Resultado de esta cooperación es el desarrollo de la herramienta “Cuenta de Bosques” en el Perú, mediante la cual se podrá determinar periódicamente la contribución del sector forestal al producto interno bruto (PIB). Su aplicación ha demostrado que este sector aporta un 1.04% del PIB en la economía del Perú.

Esto responde a distintos ejes de la política nacional del Perú, de mejorar la competitividad del sector forestal y al aprovechamiento sostenible de los bosques. Así

mismo contribuye a gestionar información que permite evidenciar el valor y aporte del sector forestal a la economía del país.

Las instituciones costarricenses FONAFIFO y el BCCR brindaron capacitaciones sobre los diferentes tipos de mecanismos financieros y económicos que son implementados en el sector forestal al Servicio Forestal Nacional y Fauna Silvestre (SERFOR) y al Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI). Ambas instituciones del Perú, tienen el fin de diseñar y estructurar mecanismos financieros o económicos para el desarrollo del sector forestal en este país.

La cooperación también resultó en el diseño de un mecanismo financiero para fomentar la conservación de recursos naturales y de vida silvestre en el Perú. Alrededor de 60 personas entre funcionarios públicos, sociedad civil y sector privado fueron capacitados en ambos países. Dentro de las capacitaciones se realizaron valoraciones físicas y económicas de los servicios ecosistémicos que generan los bosques.

El proyecto fue financiado con un total de 800.000 euros del Fondo de Cooperación Triangular del Gobierno Alemán y los países participantes, y fue acompañado por el proyecto Biodiver_City financiado por la Iniciativa Internacional del Clima (IKI, por sus siglas en alemán).

Resumen de la noticia

La cooperación triangular entre Costa Rica, Alemania y Perú finalizó exitosamente con el proyecto “Intercambio de experiencias y fortalecimiento de capacidades para la gestión sostenible y generación de información clave del sector forestal y de fauna silvestre.” Este proyecto fortaleció capacidades para la gestión sostenible de los bosques de Perú y Costa Rica mediante la generación de información del sector forestal y su valoración económica, así como de la fauna silvestre. Esto permitió evidenciar la importancia del sector en la economía y contribuir a la toma de decisiones para impulsar acciones que promuevan la competitividad del sector forestal.

Para obtener más información, póngase en contacto con patricia.ruiz@giz.de